



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:15

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 25 de Octubre de 2004

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **+Pesquisa devela conexión Taiwan.**

+Aleman recibió US\$1.5 millones de los taiwaneses a través de la Fundación Democrática Nicaragüense en el Banco Aliado de Panamá.

+Abundan los nombres chinos entre los generosos donantes de la FDN.

##### **+Cálida bienvenida a Nirwala de Calcuta.**

+El apagón que afectó anoche Granada no alteró el recibimiento que se le hizo a la Madre mayor de las Misioneras de la Caridad. La delgada y menuda figura de la hermana Nirwala Joshi no pasó inadvertida para las decenas de personas que se congregaron desde temprano en el convento del barrio Sabaneta.

##### **+Destapan lujosos bienes de Calderón.**

+El ex Presidente costarricense, Rafael Ángel Calderón, quien el domingo cumplió su tercer día de prisión preventiva acusado de varios delitos de corrupción, adquirió en la última década valiosas propiedades e inversiones en Costa Rica y Estados Unidos, informó un diario local.

##### **+Un nica aspira a ser Presidente de EE.UU.**

+Por increíble que parezca, Róger Calero se ha propuesto ser electo Presidente de Estados Unidos. Calero, de 35 años, es un excéntrico periodista de origen nicaragüense.

#### El Nuevo Diario

##### **+Descuartizada.**

+No sólo fue decapitada, también le arrancaron una pierna y le mutilaron genitales.

+Estaba completamente desnuda, tendría unos 28 años y no es "lugareña", según los vecinos.

+Campesino descubrió dantesca escena cuando aves de carroña picoteaban el cuerpo.

##### **+Prácticas reñidas con ética.**

+Sobre ampliación de coberturas en Previsionales, dirigente de Fetsalud dice no se está tocando el problema de fondo.

+ "Asegurados, en primera instancia, son responsabilidad del Seguro Social", señala

+Rango de atención a hijos de asegurados ya lo estaban brindando algunas EMP, afirma.

##### **+ "Que diálogo no obvie lo social".**

+Visita de la OEA sienta precedente de fragilidad democrática.

+Ausentes problemas como carestía de la vida, privatización del agua y otros de interés ciudadano.

##### **+ "Huaca" de inversiones en EU.**

+El ex presidente de Costa Rica, Rafael Ángel Calderón Fournier, hoy preso y condenado a nueve meses de prisión preventiva en el penal La Reforma, en Alajuela, tiene varias propiedades en



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:15

PAG - 2 -

Estados Unidos e inversiones en una cadena hotelera y una empresa de vehículos en Costa Rica, reveló ayer una investigación del diario La Nación, de ese país.

### Editorial

#### La Prensa

##### **Los gastos electorales.**

“La verdad es que sólo hasta ahora, como consecuencia del escándalo político por las acusaciones y contra acusaciones de corrupción, es que se ha podido conocer una lista de donantes a la campaña del presidente Enrique Bolaños, revelada por él mismo. Y tal como se ha informado en LA PRENSA, las investigadas cuentas de campaña del Partido Liberal Constitucionalista (PLC) y del presidente Bolaños suman unos 13.8 millones de dólares y 142.1 millones de córdobas, “aproximadamente cuatro veces (más) lo reportado por el PLC como gastos de campaña, que fueron 66.5 millones de córdobas”. ¿Y el FSLN y su sempiterno candidato presidencial, Daniel Ortega, cuándo van a mostrar todas sus cuentas y los nombres de los donantes? Después de ver sus costosas campañas electorales, ¿quién puede creer en las modestas cuentas que entregan al Consejo Supremo Electoral (CSE)? Ante todo eso es evidente la imperiosa necesidad de que se revise a fondo y reforme el sistema de financiamiento de las campañas electorales de los partidos políticos y sus candidatos. Y sin falta establecer y aplicar rigurosos mecanismos de control sobre las andanzas económicas de los partidos, que garanticen la obtención y manejo limpio de los fondos. Pero eso no lo podrían hacer las actuales autoridades del CSE y la Contraloría porque están subordinadas a los intereses y la disciplina de los dos partidos mediante el pacto de Arnoldo Alemán con Daniel Ortega. Una reforma de los mecanismos de financiamiento electoral con los mismos diputados, contralores, magistrados y jueces que hay ahora, sólo podría ser para que hubiera más corrupción. La reforma electoral apropiada y eficaz que se requiere sólo podría ser posible como uno de los acuerdos del diálogo político que auspiciaría la OEA de acuerdo con el resultado de su reciente visita a Nicaragua”.

### Caricaturas

La Prensa

El Nuevo Diario



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:15

PAG - 3 -



### Opinión

#### La Prensa

##### **La cola de la culebra.( César Augusto Bravo Vargas)**

“No es errónea la percepción de los nicaragüenses al sentir que desde hace muchos años se les paga a los legisladores para que dicten leyes que van en perjuicio de los mismos ciudadanos, es decir, pagando para estar cada vez peor. Si la mayoría de las y los nicaragüenses no creen en la honradez del doctor Alemán, menos que se pueda creer en el cambio inexistente de un Frente Sandinista que se dedica a obtener cuotas de poder a través de cualquier medio legal o ilícito, sin que valga ahora lo de que “el fin justifica los medios”, porque los “los medios sí justifican el fin”. Mientras el PLC siga cometiendo las mismas “paseadas”, el Apre seguirá aumentando su membresía y mientras el PLC no busque cómo renovar sus cuadros políticos dándole cabida a nuevos liderazgos, dejará de ser un partido mayoritario para convertirse en una asociación de cúpulas destinadas al “mayorgasmo”, es decir mucho bla bla y poca acción. Por otro lado, nadie aprende de las virtudes, sino de los errores, y el Apre deberá aprender de los errores de los demás, pues si lo hace con los suyos, puede que le pase lo del PLC sin que ni siquiera alcance ningún nivel alto de popularidad”.

##### **Tenemos que votar para derribar el muro. ( Adolfo Bonilla)**

“Definitivamente hay que terminar con el miedo, el cual lo promueven y lo disfrutan los que detentan el poder en beneficio de sí mismos y sus allegados. No importa que el voto quede repartido, lo que importa es votar con absoluta libertad conforme lo que dicte la conciencia y la inteligencia de cada quien. No hay que votar por el menos peor, sino por lo que cada uno cree que es lo mejor. No hay dónde perderse: votar de la misma manera que se ha hecho en veces anteriores es seguir alimentando los apetitos voraces de los caudillos y cúpulas de los “grandes partidos” desfasados en el tiempo. Unir votos alrededor de una sola opción es válido cuando ésta representara una solución verdaderamente esperanzadora, pero cuando ésta significa más de lo mismo se convierte en un acto de locura.”.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:15

PAG - 4 -

### **El café con desventaja. (Douglas Carcache)**

“Un sindicato campesino nicaragüense propuso en la mesa de negociaciones, ante el gobierno y los empresarios, que le aumentarían el 35 por ciento a la paga de los cortadores de café, con relación al año anterior. El representante de los caficultores de Nicaragua respondió de forma tajante: “Imposible de cubrir”. Con frecuencia estos agricultores se quejan de que les va mal, que pierden con cada cosecha, y siempre tienen a quien o a que culpar, ya sea el Gobierno o algún fenómeno natural. En Costa Rica los cortadores parecen más motivados porque recogen un promedio de 8 a 10 latas de café por día cada uno, mientras en Nicaragua consiguen entre 4 y 5 latas. Las fincas de café nicaragüenses necesitan cortadores y éstos tienen ofertas tanto en este país como en Costa Rica. El problema, creo, no son los jornaleros, sino los empresarios que necesitan producir con más eficiencia. Los caficultores costarricenses producen 27 quintales por hectárea y los nicaragüenses 12 por hectárea. Es obvio que los ticos pueden pagar mejor la mano de obra y, aun así, ganar más al exportar su producto”.

### **El Nuevo Diario**

#### **Llamado a la insurrección democrática. (Jorge Bolaños)**

“Todos sabemos que en Nicaragua los poderes del estado están secuestrados por el Pacto entre las fuerzas políticas que responden a los intereses de sus caudillos, y no a los intereses del pueblo o del mandato para el cual fueron elegidos y a quienes están supuestos a servir. Y en esta última versión de los chantajes del pacto, han amenazado con destituir al Presidente Bolaños y pasarle la banda presidencial al Vicepresidente Rizo. Esto ya es algo muy grave, no es ninguna broma. Se ha cuestionado seriamente la legitimidad que sostiene la Presidencia de Enrique Bolaños. Y Enrique Bolaños siempre ha dicho: “yo solamente pacto con el pueblo”. Enrique Bolaños no ha querido pactar con los poderes del estado. Por eso la última crisis constitucional. Hago un llamado a una insurrección democrática para que a través del voto decidamos si queremos la Nicaragua que representa Enrique Bolaños, la que representa Daniel Ortega o la que representa Arnoldo Alemán. Y con ese voto libre, popular y como expresión de la voluntad soberana del pueblo, redefinir democráticamente el pacto que domina los poderes del estado del gobierno central. La soberanía no se discute, se defiende. Somos nosotros, el pueblo, quienes mandamos en Nicaragua. Sino, ¿para qué estado de derecho? ¿Para qué democracia?”.

#### **¿Otro guión de telenovela para lucimiento del histrionismo presidencial? (Freddy García Eschke)**

“Este jueves 21 de octubre, el señor presidente de la República, ingeniero Enrique Bolaños, anunció, con natural alarma, la suspensión de la ayuda de Taiwan a Nicaragua. En consecuencia, una vez más vimos en escena el histrionismo del gobernante nicaragüense, el cual, si nos atenemos a la definición dada por la Maestra en Psicología Clínica y Psicoterapia, Sofía Mann de Dayán (\*), no es más que aquella actitud o comportamiento “que se refiere a la búsqueda de aceptación, cariño y tolerancia que el individuo demanda de su grupo. Conforme el dolor sea más recurrente, la expresión



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:15

PAG - 5 -

de estas necesidades adquiere las características de una conducta infantil, en la que se exagera la petición de afecto y aparecen manifestaciones de exhibicionismo y el histrionismo en sí. A través de las molestias físicas que se asocian a estas conductas, el individuo trata de manipular a los que lo rodean, al aumentar la importancia de sus síntomas, ante los que aparenta una actitud de indiferencia. De esta manera obtiene atención y compañía incondicionales como ventajas secundarias. Las relaciones interpersonales de estos pacientes se caracterizan principalmente por una fuerte dependencia hacia las personas por las que se sienten aceptados, muestran poca tolerancia a la frustración y al rechazo. Es difícil que acepten que la base de su problema es de tipo psicológico y la represión es uno de sus principales mecanismos de defensa". En resumen... Aplicada al lenguaje coloquial, la idea de histrionismo designa la falsedad y el engaño: un político falsario, un torero bufo, un ciudadano estrafalario... ¿No es eso lo que estamos viendo los nicaragüenses?".

### **Bomberos necesitan más presupuesto. (Enrique José Chavarría)**

"Hoy día que se está preparando el Presupuesto de la República es una oportunidad para que el señor ministro de Finanzas, nuestros asambleístas o diputados valoren nuestro sacrificio, nuestra abnegación de servir y nos incluyan en el Presupuesto Nacional. Que los funcionarios que pueden ayudar en el aporte presupuestario al Benemérito Cuerpo de Bomberos no se excusen como siempre lo han hecho, que somos un organismo no gubernamental y que tenemos que vivir solos; ellos tienen razón desde el punto de vista jurídico, pero hay una razón moral y social que justifica nuestra ayuda bajo un Presupuesto Nacional, somos una institución en beneficio de nuestro pueblo y el Estado está en la obligación de brindar la seguridad (artículo 25 inciso 2 de la Constitución) y con nuestro aporte y servicio el Estado ha evitado gastos elevados en los concerniente a la prevención contra incendios, en la lucha contra el fuego, en los desastres naturales, ahí estamos los miembros del Benemérito Cuerpo de Bomberos de Managua, luchando, aportando, ofreciendo nuestras vidas a cambio de nada por un solo ideal, el amor al prójimo como señaló Jesús, el amor a nuestros hermanos. Esta lucha económica para ofrecer un mejor servicio en bienestar de la ciudadanía no puede ser sólo del Estado, pueden también las empresas ofrecernos su ayuda económica, ya que algún día le podemos retribuir. Que Dios no lo quiera, pero siempre estamos para servirle."

### **Libertad cultural y desarrollo humano. (Rómulo Sánchez Leytón)**

"Las culturas tradicionales se convierten en un bastión de resistencia ante la inminente globalización de la cultura de masas. Preservar la diversidad cultural, significa rescatar y dar oportunidades a grupos postergados, excluidos y convertir a los países en sociedades interesantes, atractivas y vigorosas. La libertad y la tolerancia cultural, en la sociedad actual, tienen un significado económico social y político trascendente para el desarrollo integral de los seres humanos. Sólo el crecimiento y la democracia no son suficientes para responder a las demandas que claman inclusión y no exclusión étnica, racial, religiosa y lingüística. Es necesario que se apliquen en la práctica políticas que acepten, promuevan y defiendan la diversidad cultural. Esto daría más opciones de participación y mayores oportunidades de realización a las naciones. Nicaragua en este contexto tiene serios desafíos para



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:15

PAG - 6 -

mejorar las condiciones de vida de las minorías étnicas en la Costa Atlántica. Responder a sus necesidades y elevar el nivel de vida de ellas, está estrechamente ligado al fortalecimiento de las instituciones públicas y al cambio de visión de conquistadores de los territorios, así como tomar en cuenta a su gente. Significa elevar y consolidar la participación ciudadana y de ninguna manera eso se logrará si se excluyen las cuestiones culturales. Los gobiernos locales, tienen una labor relevante y de vital importancia para la consolidación de la gobernabilidad e institucionalidad en los territorios de la Costa Atlántica. En el Informe de Desarrollo Humano 2003 Nicaragua ocupó el lugar 121, con un valor de 0,643. Para 2004 Nicaragua aparece en la posición 118 con una leve mejoría en el valor del IDH de 0,667 (entre más se acerca el índice a uno, mejor es el nivel de desarrollo humano). La mayor incidencia del progreso se observa en el índice parcial de educación que pasó de 0,66 a 0,73. Y muy levemente en el índice del PIB per cápita, pasando de 0,53 a 0,54 y el de esperanza de vida de 0,73 a 0,74 respectivamente”.

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **+A retirar sus cédulas! (Pág. 3 A)**

+A pesar de que el Consejo Electoral Departamental (CED) de Managua dispuso ampliar los días y horarios de atención en las distintas delegaciones para la entrega de cédulas de identidad y documentos supletorios, todavía existe gran cantidad de estos documentos que no han sido retirados por los ciudadanos, a sólo dos semanas de las votaciones del 7 de noviembre.

##### **+Rizo fustiga a Bolaños. (Pág. 3 A)**

+El Vicepresidente de Nicaragua, José Rizo, atacó verbalmente al presidente Enrique Bolaños al indicar que durante el gobierno del ahora reo Arnoldo Alemán, nunca denunció ningún acto de corrupción de los que habla en la actualidad.

+Indicó que como Vicepresidente ha enviado más de 10 cartas a Bolaños en las que le ha planteado los errores que a su juicio se están cometiendo en el Gobierno, entre ellas atacar al partido que lo llevó al poder (Partido Liberal Constitucionalista) y despedir a “miles” de liberales del Gobierno.

##### **+Maniobra para limpiar a Alemán. (Pág. 6 A)**

+Arnoldo Alemán no será incluido en el jurado del caso Canal 6. No en el que se realizará mañana. Presuntamente a Alemán se le nombrará otro jurado, en otro momento. La maniobra político-jurídica fue denunciada ayer por el Procurador General de la República, Alberto Novoa Espinosa.

#### El Nuevo Diario

##### **+Wilfredo Navarro se "lava las manos". (Pág. 3 A)**

+Bolaños debió pagar intrasmisibles de su bolsa

+Se desvincula de León York

+Los cuatros cheques emitidos en el 2000 por la vicepresidencia de la República, para actividades electorales del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), se giraron ilegalmente, según el ex candidato a alcalde de Managua, Wilfredo Navarro.

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:15

PAG - 7 -

**+Solo deben asistir partidos parlamentarios. (Pág. 3 A)**

+De realizarse un diálogo nacional después de las elecciones municipales, como propone el presidente Enrique Bolaños, solamente deben participar las fuerzas políticas que tienen alguna representación en el pueblo (en el Parlamento), comentó ayer a EL NUEVO DIARIO, el coordinador de la bancada del Frente Sandinista (FSLN) en el Parlamento, Edwin Castro.

**+Convergencia-FSLN, virtual ganador de las elecciones municipales. (Pág. 4 A)**

+En Estelí, una candidata se enfrenta en las urnas con su padre, no obstante, el FSLN figura como favorito para mantener alcaldía.

+Pobladores demandan a alcaldes, asumir necesidades que el Ejecutivo desestima.

+Candidatos prometen erradicar delincuencia y brindar mayor seguridad ciudadana.

**+Suplemento Ley de Carrera Judicial (Versión no oficial)**

**+Publicación de la UCA con el auspicio del Programa de Dinamarca Por Derechos Humanos y Democratización en Nicaragua.**

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua